



Mitteilungsblatt der Verwaltungsgemeinschaft Ichenhausen  
Ausgabe 18/2019

Stadt Ichenhausen

## Jugendliche aus unseren Partnerstädten Changé/St. Germain le Fouilloux für eine Woche zu Gast in Ichenhausen



- 1
- 2

# Gelungene deutsch/französische Jugendbegegnung: Aus Fremden wurden Freunde

Am Sonntag den 18.08.2019 konnten Vertreter des Partnerschafts-vereins Ichenhausen wieder 9 französische Jugendliche aus den Partnerstädten Changé/St. Germain le Fouilloux zu einem einwöchigen Jugendtreffen in Ichenhausen begrüßen.

Die französischen Jugendlichen fuhren die über 1000 km mit einem Sprinter und kamen mit ihrer Betreuerin nach einem Zwischenstopp in Metz gutgelaunt in Ichenhausen an. Hier wurden sie bei Sonnenschein auf dem Changé-Platz vom Komitee des Vereins und den Gastfamilien herzlich empfangen.

Nach Absprache mit den deutschen Jugendlichen konnte Betreuerin Anna Wieser mit dem Komitee des Partnerschaftsvereins ein interessantes und umfangreiches Programm ausarbeiten.

Gestartet wurde noch am Sonntag mit dem gemeinsamen Besuch des Günzburger Volksfestes.

Am Montagmorgen gings dann mit zwei Sprintern in Richtung Allgäu zur Wild-Scout-Hütte bei Oberstaufen / Tronsberg. Dort hatten die Jugendlichen die Gelegenheit sich die nächsten drei Tage genauer kennenzulernen. Als Selbstversorger waren die Jugendlichen auf sich gestellt und konnten die deutsch/französischen Gepflogenheiten beim gemeinsamen Kochen und einem rustikalen Lagerfeuer unter einen Hut bringen.

Eine Wanderung auf den Hündelkopf und zu den Buchenegger Wasserfällen, der Besuch des Schwimmbads Aquaria in Oberstaufen, der Skywalk in Scheidegg und die Sommerrodelbahn am Hündle waren interessante Aktionen für alle Jugendlichen.

Diese Ausflugstage wurden dann am Mittwoch mit einer gemeinsamen Partie Minigolf in Ichenhausen abgerundet. Der Donnerstag begann mit einem Empfang im Rathaus Ichenhausen. 3. Bürgermeister Hubert Schuler begrüßte die Jugendlichen und gemeinsam mit dem Komiteesprecher Hermann Ruf wurden Fragen beantwortet und die Bedeutung der Städtepartnerschaften für Europa herausgestellt. Anschließend führte Stadtjugendpfleger Simon Paintner die Jugendlichen durch unsere Stadt. Diese Führung wurde dann gemeinsam an der Eisdielen beendet.

Den Nachmittag verbrachten die Jugendlichen im Waldseilgarten Wallenhausen. Nach einer fachmännischen Einführung konnten die Jugendlichen ihre Kletterkünste beweisen. Der Baumstammsprung aus luftiger Höhe war für viele eine kleine Mutprobe. Die Gruppen-gemeinschaft und das Gruppenerlebnis standen bei diesem Event im Vordergrund. Das Miteinander und sich aufeinander verlassen können war für diese tolle Truppe kein Problem.

So konnte dieser Tag abends dann gemeinsam beim Kegeln im Hobbystadel Ellzee ausklingen.

Am Freitag reisten die Jugendlichen die Jugendlichen mit dem Bayernticket nach München. Dort gab es natürlich sehr viel zu entdecken. Bei super Wetter erkundete die deutsch/französische Gruppe unsere Landeshauptstadt. In Zeiten von Stadterkundungs-Apps gar kein Problem. Nach einer Shoppingtour und einem Picknick im Englischen Garten gings weiter zum Höhepunkt des Tages, der Allianz Arena. Die Führung war auch für Nicht-Bayern-Fans ein absolutes Highlight.

Auch am Samstag stand Sport auf dem Programm. Mit dem Fahrrad machte sich eine bunte Truppe bei herrlichem Sonnenschein auf den Weg zum Oberrieder Weiher und bei Standup-Paddeln und einem Badeaufenthalt wurde es keinem langweilig und jeder hatte seinen Spaß.

Überhaupt stand der Spaßfaktor in dieser Woche in Vordergrund. Dass aus zunächst fremden Jugendlichen, Freunde werden können, war für alle eine super Erfahrung. Und in Zeiten von Facebook und WhatsApp dürfte es auch kein Problem sein, weiter in Kontakt zu bleiben und diese Freundschaften in Laufe des Jahres noch zu vertiefen.

Beim gemeinsamen Abschlussabend im Stadtbad bei Pizza und einem vielfältigem Nachspeisenbuffet bedankte sich der Partnerschaftsverein bei allen Teilnehmern dieser Begegnung. Es ist nicht selbstverständlich, fremde Jugendliche in der Familie als Gäste aufzunehmen. Diese Begegnung jedoch bescherte nur positive Eindrücke. So war dieser Abend mit Badespaß und Ballspielen für alle Jugendlichen kurzweilig. Eine super Truppe hatte sich gefunden.

Ein großes Dankeschön gab es von Seiten der Jugendlichen, den Eltern und dem Verein für Anna Wieser, die die Gruppe diese Woche professionell begleitet hat.

Hermann Ruf, Sprecher des Komitee Changé und dem Partnerschaftsverein ist es ein großes Anliegen diese Jugend-begegnungen zu fördern und auch durchzuführen. Wenn sich aus solchen Treffen Freundschaften entwickeln, dann müssen wir uns um Europa keine Sorgen machen.

Finanziert wird diese Begegnung von der Stadt Ichenhausen, dem Partnerschaftsverein Ichenhausen, dem Bezirk Schwaben und dem deutsch/französische Jugendwerk.

Am Sonntag ging dann eine Woche Jugendbegegnung zu Ende. Au revoir, good bye, bon voyage und bis nächstes Jahr. Mit vielen Umarmungen schickten wir die französischen Jugendlichen wieder in Richtung Frankreich.

Nach einer erneuten Übernachtung in Metz kam die Gruppe am Montagnachmittag mit vielen Erlebnissen und neuen Freunden im Herzen zu Hause an. Und unsere deutschen Jugendlichen dürfen sich schon heute auf die Begegnung 2020 in Frankreich freuen. Eure Freunde in Changé / St. Germain le Fouilloux erwarten euch!